

Session des 29 & 30 janvier 2020

LA PARTICIPATION DES PERSONNES

L'accompagnement des personnes accueillies et de leurs familles par des établissements d'inspiration chrétienne a pu constituer un frein à une vraie participation des personnes, conduisant parfois à décider en leur lieu et place. Certains établissements et services restent à ce jour peu enclins à initier des dynamiques favorables à cette participation. Cela recouvre le projet de vie des personnes, les projets d'établissements mais également la gouvernance. Parallèlement, de belles initiatives sont à l'œuvre, par exemple avec des conseils de la vie sociale appropriés par les personnes, le développement de la pair-aidance, des possibilités d'expression des choix, l'ouverture des gouvernances des associations aux personnes et familles... L'appel du Pape sur la question de l'exercice de l'autorité vient porter ces évolutions. Cette session permettra donc :

- d'appréhender le cadre des politiques publiques sur le thème de la participation des personnes accompagnées et des patients ;
- d'échanger sur les pratiques contribuant à la participation des personnes ;
- de valoriser des pratiques particulièrement inspirantes ;
- d'identifier les difficultés qui peuvent exister pour promouvoir cette participation au sein des établissements et services ;
- d'identifier les points communs et spécificités qui peuvent exister entre les secteurs d'activité présents au sein de la FNISASIC (personnes âgées, sanitaire, handicap, protection de l'enfance...).

Mercredi 29 janvier 2020 :

Comment organiser la participation des personnes dans nos institutions ?

Alice Casagrande, directrice formation, innovation et vie associative à la FEHAP

Comment les représentants des usagers s'investissent aujourd'hui dans les établissements ou dans les différentes instances

Francine Laigle, Présidente de la Commission des Usagers du Groupe Hospitalité Saint Thomas de Villeneuve

Les relations avec les résidents et avec les familles

Dominique Pierre RAVET, directeur de l'EHPAD La Maison Dujarié à Ruillé-sur-Loir (en mandat de gestion avec l'AMV) et Myriam DELSARTE, directrice de l'EHPAD Sainte-Catherine Labouré (Santé Bien Être) à Toulon

Communication sur les activités de la FNISASIC

Jeudi 30 janvier 2020 :

La participation des personnes à l'élaboration du projet individuel

Théophile THUILLIER, chef de service à l'IME Marie Auxiliatrice (Vivre et Devenir)

Le vécu du plan d'accompagnement personnalisé dans l'EHPAD Grenelle (Chemins d'Espérance)

Sœur Marie Claire Pelou, résidente de l'EHPAD Grenelle et Sarah Carlier, psychologue

L'écoute des parents et fratries des enfants hébergés en IME

Michel Cremadez, membre fondateur de l'Institut français de l'expérience patient

L'IFEP a accompagné les équipes de l'IME Marie Auxiliatrice (association Vivre & Devenir) dans un projet de recueil de l'expérience patient au service de la qualité de l'accompagnement.

L'ouverture sur le territoire : le forum citoyen

Mathias Maurice, directeur de l'Hôtel-Dieu de Pont-l'Abbé (Saint Thomas de Villeneuve)

L'Hôtel-Dieu de Pont-l'Abbé a organisé un forum ouvert, journée d'échange rythmée par de nombreux ateliers participatifs, sur le thème « Ensemble, quel projet citoyen pour la santé en Pays bigouden ? ». L'objectif était d'associer les habitants, les élus, les associations, les acteurs économiques, les établissements sociaux et médico-sociaux, et les professionnels de santé (médecine de ville et hôpital) à l'élaboration du Projet des Usagers de l'Hôtel-Dieu.